

## La primera piedra de la Biblioteca pone fin a una década de retrasos

**La futura infraestructura tendrá una capacidad para albergar 1,8 millones de documentos, entre los que se incluye libros, CD-ROMs, películas, revistas y publicaciones en distintos soportes.**

Miguel Sanz comparó ayer el acto de colocación de la primera piedra de la Biblioteca y Filmoteca con el proceso de elaboración de un libro o de una película, en el momento en el que el original de la obra entra en la imprenta o comienza la tarea de montaje. Así que si tomamos el símil cinematográfico, esta película cuenta con un presupuesto de casi 22 millones de euros y su director es el arquitecto catalán Manuel Ferrer Sala.

Los productores son el Gobierno de Navarra, que pone el dinero, y el Ayuntamiento de Pamplona, que cede los 8.450 metros cuadrados del solar. Y ayer, los protagonistas eran ellos, las autoridades, a quienes se les pudo ver tirar de pala de obra, como albañiles, aunque sólo fuera por unos segundos simbólicos. Pero los verdaderos protagonistas serán los ciudadanos, los usuarios del futuro. Así lo plasmó Miguel Sanz: Podrán disfrutar jóvenes y mayores, estudiantes, profesionales, amas de casa o personas atraídas por cualquier arte o afición.

El acto de ayer se celebró en un carpa instalada junto al solar, en la trasera de la calle Benjamín de Tudela, un escenario de azul institucional donde los invitados pudieron ver sobre una pantalla la recreación virtual de lo que será el edificio. Tanto Miguel Sanz como Yolanda Barcina calificaron el acto de momento histórico, y la alcaldesa atribuyó la obra al deseo de vivir en una sociedad más culta y, en definitiva, más libre.

La Biblioteca General se convertirá en el eje de las 91 bibliotecas que actualmente funcionan en Navarra, 17 de ellas de iniciativa municipal. Estas infraestructuras, según palabras de Sanz, sitúan a la Comunidad foral en la cabeza de las comunidades españolas en informatización, puestos de acceso a internet y número de volúmenes por habitante.

### Retrasos y quejas de NaBai

Pero no todo es autocomplacencia. Fue la propia alcaldesa quien recordó los vaivenes de ubicación que ha padecido este edificio. Ya en 1992 se hablaba de la necesidad de modernizar las actuales instalaciones, en la plaza de San Francisco. En un principio, Gobierno y Ayuntamiento se fijaron en el edificio de las Escuelas de San Francisco. Pero pronto se encontraron con la oposición de los padres de los alumnos. Así que en diciembre de 2003, comenzó a barajarse el actual solar de Mendebaldea. El caso es que esta dotación arrastra un retraso de casi una década.

Y ayer, Nafarroa Bai aseguró que el Ejecutivo se ha apresurado a colocar la primera piedra cuando este partido había solicitado que la Comisión de Cultura pudiera visitar el solar, sin ninguna actividad. Según Nafarroa Bai, esta petición ha provocado que el Gobierno haya decidido adelantar un mes el acto de ayer.